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因部分道路改线，宜居健康城起步区的面积几经
变更，近日也终于落定为25平方公里。据张涛介绍，
规划方案在起步区内划出了一个面积为 5平方公里
的“中心核心区”，总规完成后这一区域的建设将首先
实施，成为宜居健康城建设的一个样板区域。

据了解，规划区内，京城路和织机路正在按计划
整修，为即将到来的大建设做着周密准备。

对于人们非常关注的项目引进，张涛笑称：“现在
我们不是在招商，而是在‘选商’，我们要仔细、审慎地
选择可以进入宜居健康城的医疗服务产业。”

据悉，目前已经基本确认了8家医疗服务产业项
目进驻宜居健康城，分别为：

郑州大学第二附属医院宜居健康城项目，总投资
15亿元，建设医疗、康复、体检、健康教育与培训、养
老（临终关怀）等多个功能项目。

郑州市妇幼保健院宜居健康城医院建设项目，总
投资5亿元，面积约12万平方米。

郑州市卫生学校高级护理学院建设项目，总投资
约7亿元，可容纳学生12000人。

郑州市骨科医院健康产业园区分部建设项目，总
投资5亿元，建筑面积8000平方米。

郑州市康复医院建设项目，总投资3亿元。
郑州天辰健康科技有限公司——郑州市临床检

验公共服务平台建设项目，总投资9000万元。
郑州市中医院宜居健康城分院建设项目，总投资

5亿元，建筑面积10万平方米，开设床位1000~1200张。
郑州翰锦投资管理有限公司翰锦苑老年公寓项

目，总投资1亿元。
夏日阳光下，张涛手持一张宜居健康城的大门图纸

和郑州宜居健康园区管委会副主任李为民比划着，“这大
门不能建成‘衙门’样子，应该建得充满生态、自然气息。”

采访终了，张涛热情邀请记者与他和园区工作人
员一道共进工作餐。餐厅就在管委会办公楼东侧，举
步即至，工作午餐是大烩菜、手工馒头，这些年轻的管
委会工作人员与张涛一样，都是从荥阳市发改委、国
土、规划等部门抽调而来，年轻，充满活力，对宜居健
康城充满信心和希望。他们吃饭速度极快，借用杨昊
的话来说：从吃饭看工作，从吃饭速度看宜居健康城
的建设进度。

耳闻目睹，所见所闻，让记者有理由相信：两年打
基础，三年出形象，五年成规模，绝不仅是一种愿景，
宜居健康城定能从纸上蓝图变成立体而生动的现实。

（上接第九版）荥阳历史悠久，文化灿烂，风
景秀美。自公元前 202年秦朝置县到 1994年撤
县设市，已有 2000多年历史。战国时法家人物
申不害、晚唐著名诗人李商隐等都出生在荥阳，
中唐时期著名的政治家和诗人刘禹锡去世后就
葬在荥阳豫龙镇檀山上。荥阳还有着丰富的旅
游资源，郑州宜居健康园区管委会工作人员杨昊
介绍说，就在宜居健康城的起步区内，两座占地
1000多亩的生态遗址公园已经建成，分别为兴国
寺公园和京襄城公园。

木无本必枯，水无源必竭。“问渠哪得清如
许，惟有源头活水来。”同济的规划方案列举了规
划区的四大优势，充分显示了荥阳打造宜居健康
城理直气壮、当仁不让。

交通优势——高铁地铁交汇，对接西部新
城。健康城位于郑州都市区西部新城，且位于都
市核心区东西发展轴上，东临老城区中心组团，
北临荥阳，区域条件十分优越。郑西高铁和规划
地铁15号线在地块北部十字交会，中原路、陇海
路从规划区横向穿过，与郑州市区主城区和荥阳
主城区交通均较为便利。

产业优势——医疗产业集聚，打造健康城
市。健康城依托郑州医疗教育体系成熟、医药科
研机构众多的资源优势，发展医疗机构和医疗科
研产业；同时根据荥阳产业结构，大力发展医疗
化工、文化旅游、健康休闲产业，成为荥阳组团乃
至郑州都市核心区产业类型的重要补充。

生态优势——山水交融共生，休闲养生佳
地。健康城所在区域环境优美，拥有“四库一河”
滨水资源，同时临荥阳南部浅山丘陵区，有丰富
的森林和生态景观资源，优越的生态环境适宜休
闲度假、疗养康复。生态资源优越成为发展健康
休闲类产业的重要环境支撑。

为了让自然资源各得其所，规划方案提出，
宜居健康城拥有索河、万山、丁店水库等丰富的
自然山水资源。本次规划应充分利用众多的景
观资源资源。通过渗透、串联等设计手法，实现
周边生态资源向健康城的导入，创造良好的生态
环境。

文化优势——中国诗歌之乡，多元文化荟
萃。荥阳早在2万~10万年前，就有先祖在这里繁
衍生息，是我国传统文化的发祥地之一。荥阳是
中国诗歌之乡，自古以来就有吟诗唱词的优良传
统，《诗经》的《郑风》、《小雅》等诸多篇幅描述了荥
阳的风土人情。唐代大诗人刘禹锡、李商隐均出
自荥阳，为繁荣我国的诗歌文化做出了贡献。

宜居健康城虽然还只是初步规划，但
已经勾勒出一幅令人振奋而且向往的画
面，相信在不远的将来，这些美好的构想
将变成鲜活的现实。

根据同济的规划方案，规划区将实现
以产兴城、以城促产、产城融合，以郑州原
有医疗资源和医疗机构为依托，并结合荥
阳产业发展，整合现有产业资源，发挥健
康城的区位优势和交通条件，打造成为河
南省最先进、中国中部领先、有全国辐射
力和国际知名度的医疗健康和科教主题
新城。

据悉，开发过程中，宜居健康城将实
现“四轮驱动”。

医疗服务方面，引入郑州各类综合、
专业医院及世界知名医疗机构，通过整合
郑州优质医疗资源以数字医疗和国际医
疗合作为撬动点，以“临床，研究，教育”为
核心，以“转化医疗”为未来产业创新驱动
力，以“全面健康管理”为特色，为郑州及
其周边区域的市民带来高质量医疗和健
康服务，将成为中国医疗改革的先导实践
区。

教育科研方面，通过设立从研究型医
科大学到专科医疗学院，交叉型医疗技术
培训中心以满足本区域和中国快速增长
的临床医疗人才、基础研究人才、医疗技
术人才和实用性医疗人才需求。通过国

内和国际合作，使郑州在数字医疗人才培
养、转化医疗人才培养、护理人才培养及
其他特定专科医疗人才培养领域形成优
势和特色，成为国内领先。

生态旅游方面，发展以“回归自然、尊
重自然、保护自然”为主旨的生态旅游，以
生态环境为基础，致力于生态环境可持续
发展。生态旅游业的健康发展可以促进人
类活动与自然的和谐，并通过生态旅游休
闲度假降低人的旅游行为对自然环境的影
响，保护物种群体及其栖息地，从而更好地
开展旅游活动，形成良性循环发展。

文化体验方面，挖掘荥阳“根”文化资
源，提取祖根文化、诗歌文化、创新文化、

健康文化等特色，进行优势产业结合，打
造多元文化融合的产业集群，建设国际知
名的旅游目的地和富有特色的文化旅游
区。

规划还指出，宜居健康城建设要合理
确定开发时序，布局城市开发动力点，推
进健康城有序建设。健康城发展应注重
城乡统筹发展，关注“三农”问题，科学编
制规划体系，按照“合理布局、因地制宜”
的原则，城乡整体发展，既提升城市土地
空间开发，又促进附近乡村健康发展，同
时统筹考虑村民安置问题，发展相关产
业，促进农民就业问题，加速农村生活体
系和配套设施的提高。
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启未来 超前理念描绘荥阳恢弘蓝图

让智慧发光让智慧发光 让思想发力让思想发力
“荥阳发展高“荥阳发展高峰论坛”八月开坛峰论坛”八月开坛 思想盛宴等您豪享思想盛宴等您豪享

本报记者 李莉

新动力
助推新荥阳宏图大展
这是一片淌金流银的沃土，这是一方充满

机遇与希望的土地。这里有平坦的土地、充足
的水源；这里古迹遗址遍布，古典文化熠熠生
辉；这里的决策者们求实创新，建设者们勤劳
智慧。这里，是正在日新月异发展的新荥阳。

“宜居健康城”规划里，这样表述了新荥阳
的胸怀与抱负、向往和追求：“通过3至5年的努
力，将荥阳建成‘水清、地绿、天蓝、景美’的水域
靓城，实现水城一体、产城融合的良性互动局
面”。如今，走上“宜居”发展之路的荥阳正在实
施“三大战略”，即“工业强市、生态立市、三产兴
市”：与生态建设、环境保护、节能减排相结合，
发展无污染、少污染的工业，推动生态立市。同
时，以工业壮大带动三产增速，大力发展商贸、
物流等产业；以生态开发带动三产繁荣，吸引更
多人来荥阳休闲度假、观光旅游。

城市发展的终极目标，是安居乐业下对居
民“幸福感”的满足。一座以宜居、健康、生态
为主题的新城的崛起，将安放郑州人的宜居
梦；一场荟萃名家思想精华、聚焦决策者目光
的论坛，将改变郑州人的幸福观。

让智慧闪耀光芒，把思想转化为城市发展
的驱动力，《荥阳发展高峰论坛》将实现这样一
个愿望。由荥阳市政府、各局委、各乡镇、各企
事业单位共举，由各界精英将共议荥阳规划建
设、共研荥阳城融发展，从舆论到实践、从融资
到增产、从思想到行动等各方面完善机制、统
一思想，积极推进荥阳在中原经济区核心增长
区内的新组团地位。

这将是一场观点与观点纵横捭阖的碰撞，
这将是一次思想与实践激情澎湃的对话。8月5
日，让我们相约荥阳，与各界精英一起，畅享这
场高端峰会的思想盛宴、精神饕餮。

对中国来说，2011年是“十二五”开局之
年，对河南来说，2011年是“中原经济区”的起
步之年，对郑州而言，作为“中原经济区”的核
心增长区——“郑州都市区”建设进入实质运
作阶段，产城融合、“六城十一组团”同步发展
是郑州都市区的发展思路。这其中，位于荥
阳的“宜居健康城”最为抢眼。

时间回溯至去年岁尾，基于千万级人口
规模新郑州都市核心区的空间框架，我市决
定，在荥阳组团的南部规划建设“宜居健康
城”，以完善“郑西新城”健康休闲功能，带动
西部地区的发展，进而提升郑州都市区核心
区的综合服务功能。

一纸规划，给荥阳插上了腾飞的翅膀。
作为中原经济区核心增长区、郑州都市区“六
城十一组团”的有机组成部分，在国家大的战
略框架和省市经济框架内，高举“宜居健康
城”这一发展定位的荥阳，正阔步成为中原经
济区核心增长区内的新组团，全面领跑郑州

都市区经济。而随着新
荥阳这个城市组团的成
型和发展，郑州的城市框
架将发生明显的改变，一
条贯穿郑州东西的“黄金
走廊”即将成型，一颗与

“郑东新区”交相辉映的
城市新明珠，即将在荥阳
璀璨亮相。

这个火热的盛夏，新荥阳与宜居健康城
的建设者们热情正酣。天时、地利、人和汇
聚，乘着中原经济区核心增长区快速发展的
东风，为加速推动荥阳宜居健康城建设，荥阳
市委市政府、荥阳市重点地产、荥阳市明星企
业等联合本报，倾力在本月底推出“打造中原
经济区核心增长区新组团·荥阳发展高峰论
坛”。

论坛将全面展现荥阳各级政府、各企事
业单位在为建设新荥阳市所做出的巨大贡

献；探讨荥阳城市建设之源动力、房产发展之
新方向；集中展示荥阳市重点企业借势国家
经济战略的中原经济区，完善自我、破茧成蝶
的新形象，掀起一场全面建设新荥阳、领跑中
原经济区核心增长区的“建设风暴”。

新际遇 开启新荥阳画卷扉页

当城市建设发展与居民幸福生活在荥阳合
体，当宜居健康城与宜居生态城在荥阳邂逅，很
显然，城市快速发展的车轮，已经行至荥阳。

其实，一直有着“郑州西花园”之称的荥
阳近年来一直致力于宜居环境的建设。早在
2010年年初，荥阳市就提出了建设“宜居生态
城”的概念，以塑造“生命的纽带、生态的环
境、生动景观交相辉映的活力新城”为主要思
路。在业内人士看来，郑州都市区“宜居健康
城”的提出，与荥阳市先前提出的“宜居生态

城”在某种程度上是一种契合，而记者在荥阳
采访时，不少政府官员和民间的有识之士，都
异口同声地将宜居健康城理解为“宜居生态
健康城”。显然，在“宜居健康城”这一政策高
地的引导和扶持下，荥阳融入郑州的步伐将
进一步加快。

方向与目标既定，如何做就显得尤为关
键且急迫。“荥阳发展高峰论坛”即剑指“宜
业、宜居、宜游”新荥阳与“宜居健康城”的建
设之道，更显得适逢其时。

论坛上，荥阳市委、市政府以及各方专家
将从根本上阐述如何打造荥阳宜居健康城的
创新发展模式，争取把政策扶植、企业自强、
资源利用发挥到最佳效果。届时，各界地产、
明星企业、金融专家等将共同探讨荥阳市的
发展新政，从源头破解新荥阳建设的解决之
道，为企业借势新政实现腾飞寻找新思路，推
动宜居健康城建设，为打造和确立荥阳市在
郑州都市区核心崛起中的新组团地位，打下
坚实的理论、经济基础。

新实践 抢滩新荥阳政策高地

“宜居郑州·荥阳篇”
系列策划报道之二

这不仅是一场财智精英的聚会，更是一
场思想盛宴。

作为各界精英的行业言论阵地与思想先
锋，“荥阳发展高峰论坛”将为各界聚合智慧、
分享经验，搭建高端人脉的顶级平台，并最终
成为荥阳领跑中原经济区核心增长区的源动
力“智库”。

论坛组委会拟邀担纲宜居健康城总体规
划方案的总设计师的上海同济城市规划研究
院的匡晓明博士、郑州市旅游局局长龙同胜、
河南房地产业商会秘书长赵进京、河南省社

科院副院长刘道兴、郑州大学旅游学院院长
海萌辉、河南财经政法大学房地产研究所所
长、博导李晓峰等业内资深人士分别作专题
演讲，为新荥阳发展建设建言献计。

河南新田置业、郑州清华园集团、郑州海
龙集团、河南少林汽车、河南康泰制药集团、
河南粮油阳光油脂有限公司、郑州龙祥铝业
有限公司、郑州强强锌业有限公司、河南中原
铝业有限公司、郑州中森置业有限公司等郑
州市、荥阳市房地产企业的董事长、总经理及
金融机构负责人将齐聚盛会，在论坛上分享

各自的思想与智慧，为建设新荥阳出谋划策。
作为主办单位之一，《郑州日报》将充分

发挥中原经济核心增长区权威媒体的传播优
势，协同河南省、郑州市的平面、网络、电视、
电台等各种媒体渠道，对论坛全程立体采访
报道，全方位覆盖影响。8月4日，本报还将重
磅推出《“中原经济区核心增长区新组团·荥
阳发展高峰论坛”特刊》，对论坛举办进行新
闻造势、宣传报道，营造社会各界高度关注的
舆论范围，聚焦目光，引发关注，为荥阳市实
现发展新跨越提供强力舆论支持。

新高度 荟萃新荥阳思想华章

郑州都市区建设的破题之

作，为何独钟荥阳？相比于其他

十个组团，荥阳宜居健康城建设

需要走何种创新发展之道？荥阳

建设宜居健康城，在交通、产业、

文化、资源方面，具备何种优势？

宜居健康城的总体规划设计蓝图

何时新鲜出炉？如何将宜居、生

态、健康这些词汇转化为荥阳百

姓乃至郑州市民触手可及、感同

身受的美好？作为“六城十一组

团”建设中的领跑者，“宜业、宜居、

宜游”的新荥阳如何确立其在郑

州都市区核心增长区内的新组团

地位？主流媒体在宜居健康城建

设中又将担当何种社会责任？

盛夏七月，荥阳盛事连连。7

月28日，由郑州市规划局牵头组

织的“宜居健康城”总体规划方案

评审会将在社会各界期盼中如期

举行。8月5日，由荥阳市委、市

政府，郑州日报社联袂举办的“打

造中原经济区核心增长区新组

团·荥阳发展高峰论坛”将在荥阳

盛大开坛，来自政界、知识界、企

业界的各界人士，将齐聚荥阳，共

话新荥阳发展共识，纵论宜居健

康城大计。

“永远记住，有一种东西，比

宇宙还要博大，比苍穹还要高远，

比海洋还要深邃，那就是人的心

灵和思想。”我们相信，此次论坛

的成功举办，将让决策者与建设

者、智囊团与操盘手于观点碰撞、

头脑风暴中。点燃智光，激荡思

想，最终转化为宜居健康城建设

的源动力。
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